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都留市議会報告会「行政への要望等」まとめ 

 

【上谷地区】 

①全国で災害が頻繁に起こっている。地震に関しても最近関東地方では震度３

ぐらいのものが頻繫に起きている。災害というと各自治会の防災会が主とな

り、地域を守っていくことになっているわけだが、自助・共助・公助の中で、

自助は自分たちを助ける、共助というのはお互いに助け合うということだが、

この共助の部分は各自治会の防災会が中心となってやっているもの。防災の

ことに関して、谷一小体育館の避難所の委員長をやっているが、そこに避難

してくる自治会の中でまだ自治会長が防災会長を兼務しているところがあ

る。これは谷村第一小学校だけの中でもそうなので、都留市全体となると自

治会長が防災会長を兼務しているところが相当あると思う。高齢社会の中で

も、共助の部分が一番重要となってくると思うが、自治会と防災会を分けて

別の組織にする、各自治会でこのような状態を作っていただくことを、議会

で奨励していただきたい。共助という面からも独立した防災組織を作ってい

ただくようにお願いする。（議会共通） 

②市当局として、身近に感じてるものを実態として把握し、公表する制度があ

るかどうか別にしても、地元の議員さんがわからない部分もあるので記録的

に公表できるか今後の課題だと思う。 

 

 

【中谷地区】 

①小中学校の適正規模適正配置の中で、学校規模等適正化準備会とは何をする

のか？適正規模ということは１クラス何人とか具体的な考えはあるのか？ 

②適正規模というのは、25人学級を考えているのか？ 

③総人数に対して、職員の人数はどうなのか？ 

④井戸の調査の結果がわかるか？谷村地区に何本くらいあるのか教えてほし

い。現在、谷村地区には個人の井戸が６本あると思うが、水を上げるには電

気で上げている。地震の時は電気はダメだろうと思うから、その箇所に発電

機を置いたらどうか。谷村の水道管は老朽化しているので災害時にはダメに

なると思うので、災害時に井戸を活用することができないか。給水車もあり

がたいが、自分たちでもっとできるようにした方がいい。一方的な意見だが

また検討をしてほしい。 

 



- 2 - 

 

⑤学校規模等適正化準備会について、他市では統廃合が進んでいるが、都留市 

の現状は変わっていない。私の個人的な考え方だが、それぞれのところに地 

元の学校があるのはすごく大事なことだと思う。そういう意見もあるという 

ことを考えながらやっていただきたい。 

⑥小中学校のエアコン設置を前倒しをしてやっているが、現在の進捗状況を知

りたい。エアコン設置を計画してから知事が変わり、25 人学級の問題が出

るとエアコンが足りなくなるような気がするが、そのあたりの変更はあるの

か？  

 ⑦エアコンは普通教室から設置するという話しは聞いているが、25人学級に 

なると普通教室の数も足りないところも出てくるのかなという気がする。そ

のへんのところは県や知事の方針がはっきりしないとわからないと思うが

どうか。 

⑧若い人たち（子育て世代）が家を建てた場合の助成とか補助はあるのか？  

⑨学童保育に対して、市は関知していないのか？  

⑩どういう関与をしているのか？補助金を出すとか、金銭面であるのか？  

⑪空き家対策について、空き家の再利用というようなことは書かれているが、

壊れかけの空き家対策というのは何か考えているのか？  

 

 

【下谷地区】 

①下谷雇用促進サービス付き高齢者向け住宅の進捗状況は？  

②防災無線が聞きづらい時がある。 

③保険証が毎年更新となるが、毎年だと送料がかかるので３年とか５年に一  

度の更新に出来ないのか？  

 

【三吉地区】 

 ①去年の台風があったときに避難所の開設をしましたという放送が流れたが 

各コミセンは避難所になっていて、消防署も避難所になっている。三吉地 

区の住民は、消防署まで避難するのか？ 

都留市内で避難所を設置する時は、三吉はいきいきにするか、谷二小に避 

難所を作るか場所を決めてもらいたい。 

 ②県道で歩道がない箇所があり危険である。早急に整備してほしい。 
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【開地地区】 

①都留市の循環バスを見て思ったことは、開地地区に循環バスが入っていない。 

たしか今年から都留市駅に循環バスが上り下りあると思うが、過疎地に循環 

バスを派遣することが本来の市民平等に予算を使うことができる。少子高齢 

化になり年老いてくると免許証を返還することになってくる。そうしたとき 

に交通インフラがしっかりしないと生活の拠点をおくことができない。循環 

バスも低額で一時間に一本でもあれば、病院に行く、買い物に行く、大変便 

利になるので、行政でどのように考えてくれるか、民間を活用するのでお金 

もかかるが、是非お願いしたい。 

 ②鍛冶屋坂のトンネル、大変危険であるのでスピードを落とさせる道路状況 

を作ったり、色分けをして早くから進行方向を知らせる等の工夫をしてほし 

い。 

 ③菅野自治会で毎年、二十六夜山の登山道の下刈りをしている、登山者から 

トイレが困るという話しを聞くので設置してほしい。 

 ④自治会の自主防災会長をやっているが、実際のところ何から始めていいか 

わからない。市から自治会に何を求めているのか、逆に自治会から市に何を 

求めたらいいのか、実際にわからない。防災士のスキルアップの講義を受け 

にいっているが、同じ都留の中でも東桂がすごく進んでいて、自治会の中で 

自主防災会のマニュアルがもう出来ている。何から手をつけたらいいかわか 

らない、住民にどのように伝えたらいいのかわからないので教えてほしい。 

 ⑤小学校の適正規模の問題、これから審議会を設けて準備をしていくという 

ことだが、審議が進むと心配なのは、文大付属小学校。生徒数が 45名くら 

いだと思われ、非常に心配をしているところ。それに鑑みてエアコン設置が 

進められているが、適正規模に該当するような学校はしないのか、そうなる 

と現状の生徒たちが可哀想である。そのへんのところも考慮していただけれ 

ばありがたい。 

 ⑥第６次都留市長期総合計画で様々な施策が進められいるところ。計画の中 

で残念に思うのは、均衡ある地域の発展といいながら、わが開地地区につい 

てはいろいろな報告を見てものっていない。市の施設もないし、谷村地区に 

近いから谷村と一緒という考えがあるのだろうと思うが、総合的な地域の発 

展を図る中でいろいろな考えを進めてほしい。 

 

 

【東桂地区】 

①７月の広報に道の駅のイベント（夏カレー、焼き肉祭り、じゃがいも詰め放 

題）が掲載されていたが、イベントを楽しみに当日行ったら張り紙一枚で中 
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止になっていた。もう少し市民に通達する方法があったのではないかと思う 

が、都留市の信用にも繋がってくるのでその辺はどうなのか聞きたい。 

②ふるさと納税制度を都留市ではどのように活用しているのか。 

③１億円くらいふるさと納税で収入を得ると聞いてる。富士吉田市に比べてか

なり少ないということである。市でも努力はしていると思うが、一つ市の方

にも言ってあるが、私も子どもたちが外へ出ているので出身者にアピールし

て納税をしてもらい、税収が増えればいいと思う。 

④私も後期高齢者であるが、孫を連れて公園に行きたいが公園がない。東桂に 

公園整備をしてほしい。 

⑤道の駅について、業績が上がっているようだが、どんな状況なのか。 

 

 

【宝地区】 

①市立病院の公金紛失事件、大月警察署が捜査しているとのことだが、状況は。 

②大幡初狩線の道路拡幅工事の予定は？ 

③宝から御坂に抜けるトンネルの計画があるがどうなのか？ 

④中津森地内の新ゴミ焼却施設、一時中断をしているが具体的な話、進捗はど

うなっているか？  

 ⑤ふるさと納税の都留市の現状は？  

 ⑥今年の４月から産科分娩が市立病院で出来るようになった。産科分娩が出 

来たことは非常にありがたいこと。少子化にもなったが、この産科分娩が 

継続できるよう願う。市外の利用状況、また東部地域の利用状況等、もしわ

かったら教えていただきたい。 

 ⑦中津森の春日神社の前の水路に土砂が溜まってしまって、川が氾濫して被 

害があった。大雨が降ると同じ状況だが、観音沢という沢だが工事をして  

くれるという話しも聞いているが状況を教えてほしい。 

 ⑧新しく作っているトンネルに歩道がない理由は？  

 

 

【禾生地区】 

①先ほど小学校の人員とかの話しもあったが、禾生地区においての推移、どの 

くらい減っているのか、学童の児童、わかる範囲で教えていただきたい。 

②学童保育の運営について、市へ移管するということは考えられないのか。保 

護者にアンケートを取ると 80％以上が、行政の方でやってもらいたいとい 

う意見である。 
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③児童８０名に対し、本来なら４人以上いなければならないが、現在、専任の 

先生が二人しかいない。来年以降になると４人以上の専任の先生が必要かな 

と思うが、この辺を考えないと行政の方でやってもらった方がスムーズに進 

むのでないかと思う。 

④川茂の自治会だが、リニアに行く方々が川茂を通り、川茂の自治会館の山を 

越えていく。なぜこの道を通るのかなと思っていたらカーナビがこの道を指 

示する。都留のインターで降りた方や富士吉田方面から来る方々が、禾生駅 

のところから入ってきて川茂橋を渡って山を越える。ですからそのルートを 

通らないように道案内を立てていただいて、古川渡橋を通るように、もう一 

つは国道を通るように案内看板をつけてもらいたい。 

⑤古川渡自治会だが、アパートがいろいろ出来ているけれど、地域の密着とい

うことを考えれば、自治会離れしていていろいろ問題がある。自治会費、安

協費、募金等など自治会に入っていないので集められない。市として今後ど

のように考えたらいいのか聞きたい。 

 ⑥うちの自治会では、大東建託さんは今言われたように満額ではないが、月々

自治会費の振り込みがある。入居者が出たり入ったりもあるし、ゴミ処理

も自分たちでするということでやっている。この３月に非常に困ったこと

が起きていて、アパートではなく自分で家を建てた方が自治会を抜けるい

うことで、３軒ほどから話があった。それに対して、ゴミの収集の問題だ

とか、日赤、社会協議会のことだとか、もっと困っているのが育成会とい

う組織。夏休みにみんなで遊びに行こうとか、冬だとどんと焼きをしたり

とか、お祭りなどいろいろと行事があり、子どもで組織してやっているこ

となので、抜けた方はそういう行事に参加出来なくなる。これが大きな意

味でいじめに繋がったりもしかねない。育成会に対して自治会から補助を

出している都合上、誘えなくなってしまう。また、人の生死に関わること

で言うと、災害が起きた時に声掛けが出来ない、把握が出来ない。要する

にどこで誰がどのくらいどういう形で生活しているのかわからないので、

近所の方は付き合いがあるからいいが、自治会としては把握出来ない。そ

ういう状況が起きつつあるので、その辺もやはり考えていただきたい。 

 

 

【盛里地区】 

①神門の県道沿いを流れる朝日川の土手が去年の台風で決壊している。県の 

担当者も承知はしていて、先日、県の河川担当と話をして来年度、国の予

算を要望する予定であるが、早急に工事をしてほしい。現状、倒木がひど

い。撤去の予算が県にないらしいが、倒木を撤去しないと保育園が水びた
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しになる。スラバ沢の工事を進めているが工事が危険である。スラバ沢が

ないと避難場所の旭小学校へ行く道が危ないので、早急な対応をしてほし

い。 

 

②盛里保育所から旭小学校までの道の確保をしてほしい。園児の散歩が出来

ない。防災の避難路がないので農業用水路の上に蓋をかけて歩けるように

出来ないか？用地確保が出来るまで仮設的なものでもありがたい。 


